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中西區區議會

二零一二至二零一三年度

食物環境衛生及工務委員會

第三次會議報告

（三零一二年三月二十九日）

（一）常設事項一卑路乍灣渠臭問題

中西區民政事務專員報告，因應有委員反映在皇后大道西近山道一帶發現臭

味，路政署已將每兩個月一次使用加壓水機清理集水溝及並置清水的範圍擴

展至上述一帶。有委員對於部門調查私人樓宇污水排放系統錯誤接駁的進度

提出關注，部門回應表示會就公用污水渠及私人樓宇污水排放系統兩方面進

行調查及跟進錯駁的情況，並會於下一次會議就調查私人樓宇方面的進度向

委員會提交最新情況的報告。

（二）常設事項一渠務改善工程進展匯報

渠務署向委員會報告中西區內渠務改善工程的進度。自上次匯報後，現時有

十七項工程正進行中，預期有十項工程將會在未來六個月內動工。

（三）關注「種柱︱問題

有委員關注電訊公司在未經政府部門批准下在街道上豎立鐵柱，該等鐵柱不

但阻塞通道亦出現積水及滋生蚊患 ，要求部門及有關電訊公司盡快將鐵柱移

除。路政署回應指高等法院去年八月作出的判詞確立了署方可以重新審視香

港寬頻己安裝的鐵柱，並可根據審視鐵柱的結果要求該公司拆除不適當豎立

的鐵柱。署方現已展開了重新審視的行動，並己要求香港寬頻提供豎立每一

枝鐵柱的理據，稍後會向委員會提交審視工作的時間表。

（四）要求改善中西區內因狗隻便渴引致行人路污穢及臭氣黨天問題，改善

區內街道環境衛生

有委員指出區內狗隻隨處便溺引致的環境衛生問題日益嚴重，要求食物環境

衡生署（食環署）加強清潔街道及對放狗人士的教育工作。委員亦指出署方

過去的檢控數字偏低，要求署方加強在衛生黑點的巡邏及檢控工作。食環署

表示會檢控現時巡邏及清洗街道的工作安排，長遠而言署方會加強對狗主的

教育工作，例如在宣傳單張向狗主提供正確處理狗隻便溺的程序。委員會將

整合區內衛生黑點的建議，再交由食環署作進一步跟進。

（五）往新政府總部行人天橋受油煙滋擾

有委員反映連接海富中心及添馬艦政府總部的行人天橋受到食肆排放的油

煙滋擾 ， 要求部門 WU1導有關食肆改善排放的情況，並考慮加建屏障阻隔油

煙。環境保護署及食環署表示有關食肆的油煙排放沒有出現超標情況 ，而食



肆的排放系統的運作亦正常，因應、油煙排放滋擾行人的問題已建議該食肆作

出改善措施，例如將排氣口的方向改道。由於加建屏障的工程繁複’路政署

表示暫不會考慮，希望該食肆可以先從改善排放源頭解決滋擾的問題。

（六）強烈要求嚴格整治西營幣街市菜檔通道阻塞問題

委員會強烈關注西營盤街市的通道阻塞問題，並指出同樣問題在士美菲路街

市亦時有發生。委員會促請食環署加強執法，並考慮重新規劃街市檔位的營

業範圍，以配合商販的經營模式。另外，委員亦建議街市販商諮詢委員會引

入重選的機制。食環署表示會檢討中西區街市的整體情況，並透過街市販商

諮詢委員會呦導商戶自律，以保持通道暢通 。

（七）關注區內免費電視訊號接受欠佳問題

有委員反映區內有不少市民投訴免費廣播電視訊號接受欠佳，《數碼地面電

視覆蓋和接收資料庫》顯示區內有多處地方的樓宇屬於「沒有覆蓋的樓宇」，

要求部門與免費電視網絡供應商（亞視及無線）改善訊號。通訊事務管理局

回應指市民可透過適當的調整天線擺放位置及高度等方法改善電視訊號的

接收，如有到求助個案會派員實地測量訊號及轉介亞視及無線作跟進。委員

會要求部門稍後補充有關廣播事務管理局對亞視及無線的持牌條件中，有否

要求兩者需達到中西區完全接收免費電視。

（八）關注龍華街港大宿舍地盤發生打門事宜

委員會關注本年三月一日在龍華街香港大學宿舍地盤發生工人打鬥事件導

致有人受傷，並對該地盤有否聘用非法勞工表示關注。 警務處經調查後，諸

實當日於該地盤發生兩宗獨立案件 ， 分別為有一名持雙程証來港人士高處失

足墜下死亡及工人互相毆打事件。委員會要求警務處、勞工處及香港大學完

成有關事件的調查後，﹔！守結果報告區議會備悉。

（九）要求為打擊維修工程承辦商非法棄置建築廢料及佔用公泉地方制訂完

善前線處理政策

有委員反映區內大廈襯新及裝修工程頻繁，工程承辦商將未用的建築材料、

建築廢料及袋裝泥頭棄置在街道上，對環境造成嚴重滋擾。委員亦反映非法

放置環保斗亦日趨嚴重，業界普遍沒有跟從作業指引，建議警方加強執法。

委員會要求各部門聯合跟進以上情況，並建議政府當局改善有關政策，以提

升前線人員的執法成效。中西區民政事務處稍後會召開跨部門會議，就處理

非法棄置建築廢物問題作出進一步討論。

（十）要求於中西區推行垂直綠化

有委員指出透過垂直綠化可美化環境及幫助治行車路的建築物隔音及降低

室溫 ，並建議在山道及薄扶林道推行。土木工程拓展署回應表示正跟進山道

天橋垂直綠化的工程 ， 諮詢工作完成後會開展有關工程。



經討論後，委員會一致通過以下動議：本會強烈要求政府於中西區推行垂直

綠化 ，進一步於山道及薄扶林道推行。

（十一）要求解決公眾地方晒魚翅海味產生的環境衛生問題

委員會關注西區副食品批發市場附近一帶經常有人佔用公眾通道曬乾魚

翅，嚴重影響環境衛生，要求部門採用積極措施及聯絡有關業界解決以上情

況。食環署表示會留意︱灑魚翅海昧的黑點及與業界保持溝通。

（十二）固定攤位小販區的管理公泉諮詢

食物及衛生局及食環署向委員會介紹管理固定攤位小販區的建議措施，並話

詢委員對各方案的意見。 短期方案包括加強日常管理及執法及建議的取消牌

照制度 ， 中、長期可考慮的方案包括留架不留貨、朝行l晚拆、遷置樓宇逃生

樓梯出口旁的排檔及改善防火設施等。

委員會同意有需要規管固定攤位小販區 ， 但政府當局需顧及個別地區的特

色、業界意見及實際經營情況，不希望出現政策「一刀切 」 的情況。委員會

亦建議政府當局研究引入轉讓牌照予持牌人直系親屬的機制及檢討固定攤

位的面積。 另外，委員會對實施朝行晚執及要求攤位安裝消防系統的需要及

實際性有所保留。
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